

Petite revue de philosophie

Liminaire

Claude Gagnon

Volume 6, Number 1, Fall 1984

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1105397ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1105397ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Collège Édouard-Montpetit

ISSN

0709-4469 (print)

2817-3295 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Gagnon, C. (1984). Liminaire. *Petite revue de philosophie*, 6(1), III-IV.
<https://doi.org/10.7202/1105397ar>

LIMINAIRE

Nous continuons d'offrir au public cultivé des études et des essais regroupés sans thématique. Ces textes émergent d'un milieu dont le rayonnement s'élargit sans cesse mais dont le centre demeure le même. Ainsi nous avons deux contributions qui nous viennent de fort loin: Jean Molino, de France, écrit sur la poésie et Joseph Catalano, des U.S.A., réfléchit sur Sartre. Pourtant nous les faisons voisiner avec les essais de nos collègues Louise Vigean et Gatien Fredette. Le monde de la pensée ne devrait jamais avoir de frontières.

Nous avons aussi voulu terminer en beauté l'année de calendrier consacrée à Orwell en offrant à Jacques G. Ruelland l'occasion de développer ses interrogations sur cet auteur comme il l'a fait à double reprise au printemps dernier au Collège de Trois-Rivières et à l'Université de Montréal.

La philosophie s'accomoderait-elle à ce point de la littérature? Les seuls noms de Jean-Paul Sartre et Samuel Beckett au programme de notre numéro suffiraient à rejeter l'argument des philosophes stricts, ceux

qui, finalement, ne parlent plus que de philosophie. Notre position est davantage pluraliste mais pas moins précise. La composition mixte de notre comité de rédaction et la provenance hautement diversifiée de nos collaborateurs témoignent de notre volonté de définir la philosophie autrement que par une didactique. L'apprentissage de la sagesse intéresse tous les êtres intelligents, peu importe le contenu de leur vécu professionnel. Sartre disait que dans chaque homme il y a tout l'homme. La philosophie peut se faire sur tout, partout, donc chez nous

Nous voulons enfin profiter de ce numéro pour souligner à nos lecteurs que nos cinq années d'existence sont désormais tant soit peu assurées de survie par le fait que nous avons maintenant joint le *Philosopher's Index*. Et n'oubliant pas une fois de plus notre centre, nous avons aussi rejoint l'Association des éditeurs de périodiques culturels québécois (AEPCQ) qui a accueilli favorablement notre candidature.

Bonne lecture à tous.

Claude Gagnon